

**MAJELIS TAKLIM DAN PENGUATAN KEMANDIRIAN
MASYARAKAT ISLAM
(Studi Majelis Taklim Jam'iyah Muslimat Dukuh Tulis Desa
Gondosari Gebog Kudus)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam**

Oleh:

**Nina Kurnia Ruwaida
NIM 1940410024**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**



Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 430510 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : NINA KURNIA RUWAIDA
NIM : 1940410024
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Majelis Taklim dan Penguatan Kemandirian Masyarakat Islam (Studi Majelis Taklim Jam'iyah Muslimat Dukuh Tulis Desa Gondosari Gebog Kudus)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Mei 2023 sampai dengan 17 Juli 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 17 Juli 2023



Saifuddin, S.Sos., M.Si.
NIP. 197402052003121002





KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jl. Conge, Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677
Fax. 441613 Kudus 59322
 Email : fdki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nina Kurnia Ruwaida
 NIM : 1940410024
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
 Judul Skripsi : Majelis Taklim dan Penguatan Kemandirian Masyarakat Islam (Studi Majelis Taklim Jam'iyah Muslimat Dukuh Tulis Desa Gondosari Gebog Kudus)

Telah diujikan pada **04 September 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Abdul Mutholib, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197402201999031003 Ketua/Penguji I	14/9 2023	
<u>Hj. Istianah, M.A.</u> NIP. 196910202005012002 Penguji II	14/9 2023	
<u>Ihya Nur Syamsiani, M.A.</u> NIP. 199301132022032004 Sekretaris/Penguji III	14/9 2023	
<u>Saifuddin, S.Sos., M.Si.</u> NIP. 197402052003121002 Dosen Pembimbing	18/	
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M.Si., CIOaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, **Nina Kurnia Ruwaida NIM 1940410024** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 31 Juli 2023
Yang menyatakan,



Nina Kurnia Ruwaida
NIM 1940410024

MOTTO

لَهُ مُعَقِّبَاتٌ مِّنْ بَيْنِ يَدَيْهِ وَمِنْ خَلْفِهِ يَحْفَظُونَهُ مِنْ أَمْرِ اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ وَإِذَا أَرَادَ اللَّهُ بِقَوْمٍ سُوءًا فَلَا مَرَدَّ لَهُ وَمَا لَهُمْ مِنْ دُونِهِ مِنْ وَالٍ

Artinya: Baginya (manusia) ada (malaikat-malaikat) yang menyertainya secara bergiliran dari depan dan belakangnya yang menjaganya atas perintah Allah. Sesungguhnya Allah tidak mengubah keadaan suatu kaum hingga mereka mengubah apa yang ada pada diri mereka. Apabila Allah menghendaki keburukan terhadap suatu kaum, tidak ada yang dapat menolaknya, dan sekali-kali tidak ada pelindung bagi mereka selain dia (QS. Ar-Ra'd [13]: 11).¹

“Kemandirian tidak lain adalah kesempatan untuk menjadi yang lebih baik”.²

-Albert Camus-

¹ Al-Qur'an, Ar-Ra'd Ayat 11, *Al-Qur'an dan Terjemahannya* (Kudus: CV.Mubarakatan Thoyyibah, PT. Buya Barokah), 249.

² Alfi Yuda, *Kata-Kata Mutiara Tentang Hidup Mandiri Motivasi Menjadi Pribadi Tangguh*, diakses pada tanggal 31 Juli 2013, <http://www.bola.com/ragam/read/4449175/35-kata-kata-mutiara-tentang-hidup-mandiri-motivasi-menjadi-pribadi-tangguh>

PERSEMBAHAN

Sujud syukur ku persembahkan pada Allah SWT yang telah memberikan kasih sayang-Nya serta kenikmatan yang tiada tara. Sholawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW. Dengan setulus hati, karya ini kupersembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya Bapak Abdul Ghofur dan Ibu Noor Miningsih yang telah memberikan dukungan baik secara moril maupun meteril serta do'a yang tiada hentinya untuk kesuksesan saya.
2. Kakak saya yang bernama Fina Fadlila yang selalu memberikan dukungan, semangat dan do'a tanpa henti untuk saya dalam proses pengerjaan skripsi sehingga dapat terselesaikan.
3. Untuk diriku sendiri, terimakasih telah semangat dalam mengerjakan skripsi ini dan telah sehat serta kuat dalam proses pengerjaan skripsi ini.

Semua pihak yang telah membantu mulai dari pelaksanaan hingga terselesaikan penyusunan skripsi ini.

Semoga tugas ini dapat bermanfaat dan dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya, *Aamiin*.

PEDOMAN TRANS LITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع̣ awal	‘A/a’	ء akhir	A/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع̣ akhir	A/a’	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيّ	‘ālamīy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furū’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	القَضَاءُ	al-qaḍā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbil'alamin, puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya serta segala kenikmatan sehat jasmani dan rohani sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini, yang berjudul “Majelis Taklim Dan Penguatan Kemandirian Masyarakat Islam (Studi Majelis Taklim Jam’iyyah Muslimat Dukuh Tulis Desa Gondosari Gebog Kudus)”. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad SAW, sebagai sosok suri tauladan yang baik untuk seluruh umat manusia.

Penyusunan skripsi ini, penulis telah berusaha secara maksimal dengan mengerahkan segala kemampuan yang telah dimiliki, yaitu kemampuan intelektual serta kemampuan fisik. Penulis mendapatkan banyak do’a, bimbingan, dan arahan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc. M.si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I., selaku Ketua Prodi Pengembangan Masyarakat Islam.
4. Saifuddin, S.Sos., M.Si., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu untuk membimbing, memberikan arahan serta saran dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Kepala dan Staff bagian unit Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan fasilitas dan kenyamanan.
6. Para Dosen dilingkungan IAIN Kudus yang telah membekali ilmu pengetahuan serta pengalaman mulai dari semester awal sampai semester akhir.
7. Staff dan Karyawan bagian administrasi di lingkungan IAIN Kudus, khususnya di Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah melayani dalam proses administrasi dengan baik dan sabar.
8. Pengurus dan anggota majelis taklim Jam’iyyah Muslimat yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian dan memberikan banyak informasi bagi peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Kedua orang tua saya Bapak Abdul Ghofur dan Ibu Noor Miningsih yang telah mendo’akan, memberikan dukungan dan memotivasi saya dengan penuh semangat sehingga skripsi ini dapat saya terselesaikan.

10. Teman-teman seperjuangan skripsi, khususnya kelas PMI-A19. Semoga segala bentuk dukungan, bimbingan, dan do'a yang telah diberikan untuk penulis menjadi amal jariyah yang tidak akan pernah putus. Aamiin yaa rabbal'aalamiin.

Kudus, 31 Juli 2023
Penulis,

Nina Kurnia Ruwaida
NIM: 1940410024

